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江田島市教育委員会会議録 

 

平成 28 年６月 20 日（月）平成 28 年第８回教育委員会会議定例会を柿浦小学校校長室にお

いて開催しました。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

  開会   午前     ９時 26分 

  閉会   午前     10時 40分 

 

２ 出席委員 （５名） 

  委 員 長            三 島 雅 司 

委員長職務代理者         樋 上 美由紀 

委   員            柳 川 政 憲 

委   員            今 井 絵里子 

教 育 長            塚 田 秀 也 

 

３ 出席説明員 

  教 育 次 長           小 栗   賢 

  学校教育課長           畠 藤 邦 子 

  生涯学習課長           仁 井 雄 一 

  西能美学校給食共同調理場総括場長  森 脇 正 明 

  江田島図書館長兼能美図書館長   木 場 久仁子 

 

４ 事務局 

  学校教育課  

    課長補佐   中本 陽子 

 

５ 傍 聴 人   

  な し 

 

６ 議事日程 

（１）教育長報告 

（２）会議録署名委員の指名 

（３）議案第 13号 江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平成 27 年度事業対象）に

ついて 

（４）議案第 14号 高齢者叙勲の推薦について 

（５）承認第 12号 平成 28年度江田島市一般会計（第１号）補正予算（教育委員会関係分） 
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          について 

 （６）承認第 13号 江田島市安全運転管理規程の一部改正について 

 (７）承認第 14号 教育委員会の附属機関の委員の委嘱について 

(８）承認第 15号 教育委員会の所管に属する学校の職員の任免について 

（９）承認第 16号 江田島市スポーツ推進計画審議会委員の委嘱について 

（10）報告・協議  江田島市スポーツ推進計画の策定の進捗状況について 

（11）その他 

 

７ 議事の大要 

  ○ 三島委員長 

    ただいまから，第８回江田島市教育委員会会議，定例会を開会します。 

ただ今の出席委員は５名です。定足数に達しておりますので，これから本日の会議を

開きます。 

本日の議事日程は，あらかじめお手元に配布したとおりであります。 

 

○ 三島委員長 

審議に入る前に，２ページの議案第１４号並びに８ページから 13ページの承認第１４

号，承認第１５号及び承認第１６号については，人事に関する案件ですので，この４案

件については，公開しないで審議することが適当ではないかと思いますが，いかがでし

ょうか。 

                             （全員異議なし） 

 

○ 三島委員長 

それでは，お諮りいたします。 

議案第１４号「高齢者叙勲候補者（教育功労）の推薦について」並びに承認第１４号

「教育委員会の附属機関の委員の委嘱について」，承認第１５号「教育委員会の所管に属

する学校の職員の任免について」及び承認第１６号「江田島市スポーツ推進計画審議会

委員の委嘱について」は，公開しないことに賛成の方の，挙手をお願いします。 

            （全 員 挙 手） 

 

〇 三島委員長 

挙手全員と認めます。 

従いまして，議案第１４号「高齢者叙勲候補者（教育功労）の推薦について」並びに

承認第１４号「教育委員会の附属機関の委員の委嘱について」，承認第１５号「教育委員

会の所管に属する学校の職員の任免について」及び承認第１６号「江田島市スポーツ推

進計画審議会委員の委嘱について」は，公開しないで審議することに決定いたしました。 
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〇 三島委員長 

お諮りいたします。 

ただいま公開しないで審議することに決定しました議案第１４号について，日程を変

更し日程第６の次に審議したいと思います。これに賛成の方の挙手をお願いします。 

（全 員 挙 手） 

 

〇 三島委員長 

挙手全員と認めます。 

従いまして，日程第４（議案第１４号）を日程第６（議案第１４号）に，日程第５（承

認第１２号）と日程第６（承認第１３号）を，それぞれ，日程第４（承認第１２号）と

日程第５（承認第１３号）に変更することに決定いたします。 

 

〇 三島委員長 

     日程第１，「教育長報告」を行います。 

 

○ 三島委員長 

     塚田教育長から報告事項がありますので，報告をしていただきます。 

 

○ 塚田教育長 

   「教育長報告」                        （省 略） 

 

○ 三島委員長 

以上で，教育長報告を終わります。 

 

○ 三島委員長 

日程第２，「会議録署名委員の指名」は，会議規則第 17条第２項の規定により，あら

かじめ署名委員の順番を決めていますので，今回は，今井委員にお願いします。 

                             （全員異議なし） 

 

〇 三島委員長 

日程第３，議案第１３号「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平成２７年度

事業対象）について」を議題とします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。 

 

○ 塚田教育長 

ただ今上程されました議案第１３号「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平

成２７年度事業対象）について」でございます。 
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    議案書，１ページをお開きください。 

教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況についての点検及び評価を行な

い，その結果に関する報告書を作成したので，江田島市教育長に対する事務委任規則(平

成１６年教育委員会規則第４号）第２条第１７号の規定に基づいて，委員会の議決を求

めるものでございます。 

内容につきましては，教育次長をして説明申し上げます。 

 

○ 教育次長 

ただ今上程されました議案第１３号「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平

成２７年度事業対象）について」説明いたします。 

提案理由につきましては，先ほど教育長が説明いたしましたとおりでございます。 

「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書」を添付しておりますので，そちらをご

覧ください。 

報告書の 1ページが点検・評価制度の概要，２ページから１０ページまでが点検評価

の結果，１１ページから１３ページ上段までが点検評価に対する外部評価委員の意見，

１３ページ下段に総合評価，１４ページから１６ページが教育委員会の活動状況，１７

ページ，１８ページが平成２７年度江田島市教育委員会経営計画，最後の，１９ページ

が平成２７年度自己評価表となっております。 

１３ページをお開き下さい。外部評価委員の総合評価がございますので，これを読ま

せていただきます。 

（点検評価に対する外部評価委員の意見を読み上げる） 

 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

〇 三島委員長 

    説明が終わりました。ご質疑はございませんか。 

 

〇 塚田教育長 

    意見をよろしいでしょうか。 

    外部評価委員のご意見をいただきました。それが１１ページから載っておりますので

ご覧いただきたいと思います。田丸委員，藤本委員，平根委員の３名からご意見をいた

だきました。 

この中で，これからできることがあればすぐに反映して行っていきたいと考えていま

す。 

例えば，１２ページの「（５）公民館講座等の充実を図る」の最後の行の「若年層にか

かわらず，ともに活動できる講座の設定も望む。」というご要望，ご意見がありましたので，

行っていきたいと思います。 
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また，「（６）市美術展の充実を図る」の最後の行の「今後は，出品者を増やすために種

目の検討をしてみてはどうか。」とのご意見ですが，これも，できるところから行っていき

たいと思います。 

そして，次のページの「（７）歴史資料館の活性化を図る」の最後の行の「今後は，市

外からの来場者を呼び込めるような方策も考えてみてはどうか。（例えば，観光振興課や

他の部署，観光協会等との連携など。）」と，「（８）図書館の充実を図る」の最後の行の

「夏休みに帰省する家族等へ図書館の利用をＰＲしてみてはどうか。」の部分ですけれど

も，平成 28年度の経営計画で，できるところから行っていき，９月末に中間評価を取り

まとめますので，改善策のところに，新たにできることがあれば書き加えて，下半期に

行っていきたいと考えております。 

毎年，毎年，同じ事をするのではなく，変えていく必要があろうかと思います。 

最後に，１３ページの総合評価の下から２行目の，「また，先進的な取組をしているの

で，各部署へ積極的に情報発信してほしいと思う。今後のさらなる充実を期待する。」と

いう箇所があると思います。本日，本案を可決して頂きましたら，この報告書を議会に

提出します。その後，幹部会議が７月４日にありますので，幹部会議の方へも提出して，

他の部署へ情報発信していきたいと考えております。以上です。 

 

○ 三島委員長 

    今の，「各部署へ積極的に」という評価委員のご意見ですが。 

私は行財政改革審議会の委員もしておりますが，その会議の場で田丸委員が，教育委

員会では，事業評価に伴う外部評価を行っており，報告書を議会へも提出しているとい

うことを話され，他部署の方にも紹介されていましたので，このことも付け加えさせて

いただきます。 

 

○ 三島委員長 

    他にございませんか。 

                                  （質疑なし） 

 

○ 三島委員長 

それでは，本件の審議を終わります。 

採決に移ります。議案第１３号「江田島市教育委員会事務点検・評価報告書（平成２

７年度事業対象）について」は，原案のとおり決定することに，ご異議はありませんか。 

                                （全員異議なし） 

 

○ 三島委員長 

    全員異議なしと認めます。 

よって本案は，原案のとおり可決されました。 
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○ 三島委員長 

日程第４，承認第１２号「平成２８年度江田島市一般会計（第１号）補正予算（教育

委員会関係分）について」を議題とします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。 

 

〇 塚田教育長 

ただ今上程されました承認第１２号「平成２８年度江田島市一般会計（第１号）補正

予算（教育委員会関係分）について」でございます。 

議案書，４ページをお開きください。 

平成２８年度江田島市一般会計補正予算を，江田島市教育長に対する事務委任規則（平

成１６年江田島市教育委員会規則第４号）第５条第１項の規定に基づいて，臨時に代理

しましたので，同条第２項の規定によりまして，委員会へ報告し，承認を求めるもので

ございます。 

内容につきましては，教育次長をして説明申し上げます。 

 

○ 教育次長 

ただ今上程されました承認第１２号「平成２８年度江田島市一般会計（第１号）補正

予算（教育委員会関係分）について」説明いたします。 

提案理由につきましては，先ほど教育長が説明いたしましたとおりでございます。 

議案書の５ページをお開きください。 

１０款，教育費，４項，社会教育費，３目，公民館費，事業名は，公民館管理運営一

般事業で，宮ノ原公民館を廃止し，新たに宮ノ原交流プラザが設置されることに伴い，

嘱託員の給与６９万６千円と，それに伴う社会保険料１４万７千円の組換えを行うもの

でございます。 

なお，公民館の機能は，宮ノ原交流プラザに移管しますので，公民館活動等は，その

まま継続されます。 

続きまして，１０款，教育費，１項，教育総務費，３目，教育振興費，事業名は，学

校教育振興一般事業で，大柿高校の芝生化に伴う補助金でございます。 

内容としましては，乗用草刈機と散水台車の購入代金，１２８万３千円を補助するも

のです。 

以上の額を，平成２８年第３回江田島市議会定例会に上程し，６月１０日に議決され

ております。 

以上で，説明を終わります。ご審議のほど，よろしくお願いいたします。 

 

〇 三島委員長 

    説明が終わりました。ご質疑はございませんか。 
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                                  （質疑なし） 

 

○ 三島委員長 

    それでは，本件の審議を終わります。 

採決に移ります。承認第１２号「平成２８年度江田島市一般会計（第１号）補正予算

（教育委員会関係分）について」は，原案のとおり承認することにご異議はありません

か。 

                                （全員異議なし） 

 

○ 三島委員長 

    全員異議なしと認めます。 

よって本案は，原案のとおり承認することに決定いたしました。 

 

○ 三島委員長 

日程第５，承認第１３号「江田島市安全運転管理規程の一部を改正する訓令について」

を議題とします。 

提出者から，提案理由の説明を求めます。 

 

〇 塚田教育長 

ただ今上程されました承認第１３号「江田島市安全運転管理規程の一部を改正する訓

令について」でございます。 

議案書，６ページをお開きください。 

市役所本庁の移転に伴い，現行訓令の一部改正を，江田島市教育長に対する事務委任

規則（平成１６年江田島市教育委員会規則第４号）第５条第１項の規定に基づいて，臨

時に代理しましたので，同条第２項の規定によりまして，委員会へ報告し，承認を求め

るものでございます。 

内容につきましては，教育次長をして説明申し上げます。 

 

〇 教育次長 

ただいま上程されました承認第１３号「江田島市安全運転管理規程の一部を改正する

訓令について」説明いたします。 

提案理由につきましては，先ほど教育長が説明いたしましたとおりでございます。 

議案書，７ページをお開きください。 

今回，８月１日の本庁移転に伴って，大柿支所が廃止され，能美支所が新設されるた

め，大柿支所長を削り，能美支所長を加える改正を行うものです。 

以上で，説明を終わります。ご審議のほど，よろしくお願いいたします。 
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○ 三島委員長 

説明が終わりました。ご質疑はございませんか。 

                                  （質疑なし） 

 

○ 三島委員長 

無いようですので，本件の審議を終わります。 

採決に移ります。承認第１３号「江田島市安全運転管理規程の一部を改正する訓令に

ついて」は，原案のとおり承認することに，ご異議はございませんか。 

                                （全員異議なし） 

 

○ 三島委員長 

全員異議なしと認めます。 

よって本案は，原案のとおり承認することに決定いたしました。 

 

○ 三島委員長 

日程第６，議案第１４号「高齢者叙勲候補者（教育功労）の推薦について」を議題と

します。 

（非公開） 

 

○ 三島委員長 

    日程第７，承認第１４号「教育委員会の附属機関の委員の委嘱について」を議題とし

ます。 

                                       （非公開） 

 

〇 三島委員長 

    日程第８，承認第１５号「教育委員会の所管に属する学校の職員の任免について」を

議題とします。 

                                   （非公開） 

 

○ 三島委員長 

日程第９，承認第１６号「江田島市スポーツ推進計画審議会委員の委嘱について」を

議題とします。 

                                 （非公開） 

 

○ 三島委員長 

日程第１０，報告・協議「江田島市スポーツ推進計画の策定の進捗状況について」を

議題とします。 
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提出者から提案理由の説明を求めます。 

 

〇 塚田教育長 

ただ今上程されました報告・協議「江田島市スポーツ推進計画の策定の進捗状況につ

いて」は，生涯学習課長をして説明申し上げます。 

 

〇 生涯学習課長 

ただ今上程されました報告・協議「江田島市スポーツ推進計画の策定の進捗状況につ

いて」説明いたします。 

 本計画は，平成 22年 3月に策定した「江田島市スポーツ振興計画」の計画終了を受け，

スポーツ基本法に基づき，新たに作成するものです。期間は，平成 29年度から 38年度

の 10年間としています。 

お手元にお配りしております「江田島市スポーツ推進計画（素案）」は，平成 28年３

月の教育委員会会議でご説明申し上げた「スポーツに関する市民アンケート調査結果」

やスポーツ団体等のヒアリングを参考にし，スポーツ推進計画審議会で意見を求め，こ

のたび計画の素案としてまとめたものです。 

今後は７月１日から 29日までの期間，パブリック・コメントを実施し，広く市民の方

からいただいたご意見を反映して，最終案をまとめ，9月の教育委員会会議で決定して

いくことになりますので，今回の「素案」はパブリック・コメント前のたたき台とご理

解ください。 

内容について１点，「芝生化」に関する事項だけご説明いたします。 

昨年（平成 27年）6月議会の一般質問において，市総合運動公園等のグラウンドの人

工芝化のご提言をいただいたことを踏まえ，「江田島市スポーツ推進計画」策定の前提と

して実施した「スポーツに関する市民アンケート」の中で，「既存のグランドを改修して

人工芝グランドを整備する」ことについて，市民の皆様のご意見をお聞きしました。 

その結果は「素案」44ページにございますとおり，「整備して欲しい」という積極的

なご要望は 1割ほどにとどまったため，「素案」へは「芝生化」の記載を見送っておりま

す。 

今回 6月議会の一般質問において，グラウンド人工芝化のその後の検討状況のご質問

がありましたので，「アンケートの結果ご要望が 1割ほどだったので，事業としての優先

度は低くなる」とお答えしております。 

    以上で，「江田島市スポーツ推進計画の策定の進捗状況について」の説明を終わりま

す。 

 

○ 三島委員長 

説明が終わりました，質問等ございませんか。 
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〇 塚田教育長 

先ほどの「人工芝化」のことですけれども。 

この「素案」では「芝生化」の記載を見送っているという事ですが，環境の充実につ

いては，江田島市スポーツ推進計画（素案）の何ページに記載していますか。 

 

〇 生涯学習課長 

環境の充実については，１７ページから１８ページに，スポーツ環境の充実について

記載しております。 

 

〇 塚田教育長 

もう 1つよろしいですか。計画の５０ページをご覧頂きたいのですが。 

この計画の資料編として，（３）市民ニーズに対応したスポーツ環境の充実，という記

載があります。アンケート調査結果から見た留意事項として位置付けられ，市民のニー

ズに対応したスポーツ環境の充実を図る必要があると記載しています。１７ページから

１８ページに記載しているスポーツ環境の充実は，この市民ニーズを踏まえて記載して

いると思います。以上です。 

 

○ 三島委員長 

他に，ございませんか。 

（質疑なし） 

 

○ 三島委員長 

それではこれで，「江田島市スポーツ推進計画の策定の進捗状況について」の報告・協

議を終わります。 

 

○ 三島委員長 

   以上で，本日の会議に付された審議事項は，すべて終了しました。 

 

 「その他」 

    その他では，次の項目について報告を行いました。   

(1)平成 28年度第３回江田島市議会定例会について 

(2)女性活躍推進法に基づく江田島市特定事業主行動計画（H28～H32）について 

(3)障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律の施行について 

(4)「平成 28年度教育要覧」について 

(5)「平成 28年度江田島市の学校」について 

(6)生徒指導上の諸問題等集計について（５月分） 

(7)給食への異物混入について 
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  次の教育委員会会議は７月 19日（火）午前９時 30分から大柿公民館大会議室で開催しま

す。 

以上で閉会します。 

 

 

  教育委員会会議終了後，柿浦小学校授業参観，施設見学，学校説明，意見交換，給食試食

を行いました。 

 

    江田島市教育委員会会議規則の規定により，ここに署名する。 

 

      江田島市教育委員長 

 

      署 名 委 員 

 


